
一日一日を大切に真剣に！ 

３学年主任 水上 敬志 
 

５月 24日(金)の体育大会では、生徒の「本気」

を見ることができました。特に３年生は、リーダ

ーシップを発揮し、今まで培ってきた表現力や団

結力を生かして活躍しました。実行委員は、これ

まで積み重ねてきた数々の経験を生かし、綿密な

計画を立て、毎日の実行委員会の運営や事前準

備、当日の進行等、陰に日向に大活躍でした。各

団のリーダーたちも、かけ声や応援の仕方を考え

ながら、団を懸命に引っ張りました。短い期間の

中で制作に取り組んだデコレーションは、どの団

も力作ぞろいで、すばらしい作品に仕上がりまし

た。そして、本年度復活した団活動。春休みから

試行錯誤しながら一生懸命考えたものが、本番当

日の各団の感動的なすばらしい演技となりまし

た。全員が優勝を目指して競技に熱く燃え、純粋

に体育大会を楽しみ、大成功に終わりました。 

今後は、運動部が 14日(金)から市選手権大会、

さらに 24日(月)からは期末考査と、重要な行事が

続きます。この時期は、学年を問わず、忙しい中

で学習に取り組む時間の確保が重要です。「まだ目

標が決定していないからやる気が出ない」「部活動

や外部での活動が大変で学習時間がとれない」「夏

休みから頑張ろう」など、言い訳したくなる気持

ちに負けず、本気で実行する習慣を身に付けてほ

しいものです。５月に行ったアンケートや教育相

談では、多くの生徒が学習や進路に対する不安を

抱いていました。くじけそうになる気持ちや将来

への不安に寄り添い、一歩前進できるよう、保護

者の皆さんと共にサポートしていきたいと思いま

す。ご協力のほど、よろしくお願いします。 

 

１学年 「体育大会を終えて」 
・毎日１ｋｍ走って準備をし、当日の持久走

に臨みました。来年も出られるように頑張り

たいです。また、色々な人の協力のおかげで

優勝することができました。感謝の気持ちで

いっぱいです。来年は自分たちが下級生を引

っ張っていきたいです。 

・３年生の姿を見て、自分もそうなりたいと

憧れをもちました。努力する姿からたくさん

学びました。 

・自分の係の仕事や自分の出る競技に本気で

取り組むことができたのでよかったです。頑

張っている人の姿を見て、「自分も頑張ろ

う!!」という気持ちになりました。 

・１００ｍ走やリレーで１位がとれなくて、

終わってから「もっとできたかもしれない」

と思い、悔しい思いになりました。この思い

を忘れず来年に生かしたいです。 

・練習の時から真剣にできたし、先輩方との

仲も深められました。来年再来年と、尊敬さ

れる先輩でありたいです。 

・初めての体育大会で分からないこともたく

さんあったけど、先輩に教えてもらいやり切

ることができました。また、先輩と一緒に競

技をするのが楽しかったです。来年も怪我な

く、みんなが楽しめるような体育大会にでき

るように頑張りたいです。 

・先輩や同級生が全員本気で他の団と戦って

いて、負けたくない気持ちが強くなりまし

た。係の仕事が一度抜けたので、来年はしっ

かりしたいです。 
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２学年「社会に学ぶ『１４歳の挑戦』」に向けて 
一人一人活動する事業所が決まり、事業所

ごとに準備を進めています。場所を確認した

り、行き方を相談して調べたり、また電話の

かけ方の練習をしたりしています。 

７日には、各事業所の班長が、事前訪問の

アポイントメントをとる電話をかけました。

敬語を使い、緊張しながら話しており、無事

アポイントメントがとれたときには、本当に

うれしそうな表情でした。スローガン「輝

け、自分！！大人へ一歩踏み出そう」に少し

近付くことができた経験でした。 

20日（木）には、事業所に出向き、５日間

の活動について確認をしてきます。一つ一つ

の経験を成長の糧にしてくれることを期待し

ています。 

 

    
 

 

３学年「体育大会を終えて ～リーダーとして～」

・実行委員長を務めて、１、２年生のときと

は違う視点で体育大会を見ることができ、

体育大会はいろんな人たちの支えで開催で

きていると、改めて感じました。 

（実行委員長 加藤侑里） 

・僕は体育大会を通して、仲間の大切さ、声

かけなどの大切さ、本気で取り組むなど

色々感じました。僕の団は何も賞が取れな

かったけど、思い出に残る最高の体育大会

になりました。みなさん、ありがとうござ

いました。    (黄団団長 山下将生) 

・優勝をとれなくて悔しい気持ちでいっぱい

でした。でも、心の底から楽しめた体育大

会でした。優勝はとれなかったけど、絶対

に黄団が１番声出しや応援、雰囲気がよか

った自信があります。最後まで諦めずみん

なで応援したこと、全ての競技で自分のベ

ストを尽くせたこと、最後に悔しくてみん

なで泣いたこと、今日あった全てのことが

最高の思い出になりました。黄団の団長で

よかったです。ありがとうございました。       

（黄団団長 三原莉愛） 

・団活動では、うまくまとめることができず

不安でした。しかし、他の団リーダーや３

年生の団員が助けてくれ、本番まで乗り切

ることができました。今までで１番の思い

出になりました。ありがとうございまし

た。      （赤団団長 山﨑海翔） 

・私は、団長として３月からリーダーのみん

なと動いていました。別の団に比べて、う

まくコミュニケーションがとれず、正直不

安でしたが、諦めず本番まで頑張れたこ

と、赤団全員で盛り上がり、楽しめたこと

が本当によかったです。ありがとうござい

ました。    （赤団団長 廣田芽衣） 

・僕は最初、団員が団リーダーたちの話を聞

いてくれるか不安でした。でも、みんなし

っかり話を聞いてくれたおかげで団演技を

細かいところまでこだわることができ、結

果団演技で優勝することができ本当にうれ

しかったです。本当にありがとうございま

した。     （青団団長 竹田崚平） 

・春休みから準備を始め、新しいことばかり

で不安だったけど、全員がついてきてくれ

て本番大成功することができました。最後

の年に本気で頑張って楽しんで優勝できた

のはみんなのおかげです。ありがとうござ

いました。   （青団団長 成田果憐）
 

学校生活や各行事等の様子は、こちらからご覧ください！ 

学校全体や各学年に関する行事予定も随時更新しております。 



令和６年度　体育大会　事後アンケート（生徒）





「体育大会でどんなことを学びましたか」　　一部を紹介します。

負けそうでも諦めないことが大切

本気の意味がわかった

先輩の凄さやかっこよさを学びました。同時に、自分たちが先輩になったとき、ここまでできるかなとも思いました。仕切ったり、早く並ば

せたり、応援の振り付けを考えたり、本当にすごいなと思いました。

何事にも真面目にも取り組んだほうがいい

慰め合ったり協力したり応援したり絆を感じられた。

たくさんの人との協力や会話が必要なんだと学びました。

力不足だったことがもっと実感できた

協力したら勝てることや最後まで頑張れば笑顔で終われること

団長や団リーダーが大変だと思った

一点差が悔しいこと

団で協力する力や、自分のやらなければいけないことをきちんと責任を持ってやること。

練習から本気で取り組むことで本番でもいいものになること。

練習とかがすごく本番につながる

チームを応援していた。（他のチームも）かっこいい🌟

目標に向かって突っ走ること、努力することの楽しさを知りました。今まではプレッシャーで楽しくなかったけど今年は思いっきり楽しむこ

とができました！今年の体育大会はとても楽しかったです！

前の日はしっかりとしたものを食べることと日頃の練習を大切さに気付けました！体育大会は誰もが心に火がつくものなので優勝して

も「イエーイ」と言われるのも言うのも違うと思った！！

本気でやったら、どんな結果でも楽しかったと思えるんだなと気づきました。

みんなで協力することの大切さや、相手を尊重し合うことの大切さを学びました。

団をまとめる難しさ

最後の体育大会で、団リーダーを務める中で、後輩をまとめる難しさや計画する大変さなどを実感しました。それでも、最終的には本番

で、心が１つになった団演技ができたと僕は、思います。総合優勝はできなかったけれど、黄団は一番団結力がある団だと感じまし

た！

やるだけやってみることが大切ということ

みんなの息を合わせることはとても大切だということ

体調管理は大切だということ

音楽を決めることから振り付け、隊形、最初から考えるのが大変だったけど、達成感がすごかった。

やったことがないことも諦めずに取り組めば、達成感があり、仲間と協力することで団体としてのまとまり方なども学べた。

今年の体育大会は、学年関係なく協力できる競技が増えたり、学年種目が異学年種目になったりと今までにないようなことばっかりだっ

たけど、他の学年との交流が増えたりしていい機会になったんじゃないかなと思いました。また、今年の体育大会を通して私は、他の学

年との関わりや協力等を学べました。

想定外の事態に備えて対策などを予め考えておくことが大事だと学びました。

普段喋らない人とも関わることができたし、３団みんなで競い合って楽しむことができた。

時間の使い方や、計画性の大切さを学んだ。



令和６年度体育大会　事後アンケート（保護者）集計結果

お寄せいただいたご意見と、それに対する回答

１平日開催について

　「平日開催だと見に行くことが難しい。簡単に休暇をとることが
できない。」というご意見もありましたが、一方で「平日開催に親

は戸惑いもあったが、クラブチーム活動などで参加できない生徒

が出ないし、終わった後ゆっくり昼食、片付けや振り返り等が出

来るのがよい」など、肯定的なご意見も多数いただきました。

　昨年度、育友会常任委員会等とも相談した結果、今年度から、

主に以下の理由で平日開催としました。

　・外部で活動する生徒が全員参加できる。

　・弁当持参の負担がない。

　・課業日であれば順延等の日程変更がしやすい。

　事前の周知が不足しており、保護者の皆様にご迷惑をおかけし

ましたことをお詫びします。何とぞご理解くださいますようお願い

します。

２観覧エリアについて
　今年度は体育館改築工事により観覧エリアが大変狭くご不便

をおかけしましたことをお詫びします。また、観覧エリアの前に本

部テント等があったことにより、生徒の姿が見えにくかったという

ご意見も多数いただきました。

来年度は体育館が完成しており、状況も変化しておりますが、保

護者の皆様に生徒が生き生きと活動する姿をよく見ていただける

よう、会場配置を見直したいと思います。

３その他
　・子どもたちを台に上げて表彰したのはよかった。

　・１００ｍのゴールを反対方向にしては？

　　⇒来年度に向けて検討します。

　・１年生は合同種目が少なく物足りなかったのでは？

　　⇒体力面等を考慮し、１種目少なくしました。

　・ルールが分かりにくい。放送でゆっくり説明しては？

　　⇒放送のタイミングや内容を見直す予定です。

　他にも、たくさんの貴重なご意見をいただきました。

　ご協力いただき、ありがとうございました。


